

reno et le Comte Albert de Mun (ainsi que son épouse). *De Mun*, qui fut le chef autorisé et l'orateur par excellence du parti catholique en France, et qui vient de mourir en donnant son cœur à son pays puisqu'il ne pouvait plus lui donner ses bras. Des *découvreurs d'Empire* comme: Christophe Colomb, V. de Gama. Des *soldats*: de Pimodan, de Sonis. Des *savants*: Galilée, Galvani, Volta, Branly qui est réellement l'inventeur de la Télégraphie sans fil, le professeur à l'Institut catholique de Paris. Des *écrivains et des artistes*: Dante, Michel-Ange, Raphael, Murillo. *Lord Ripon*, qui après avoir été le grand maître de la Franc-Maçonnerie anglaise, est devenu un Tertiaire édifiant et très zélé. Le *duc de Norfolk*, premier Lord d'Angleterre, qui a vendu pour 7,000,000 de francs ses tableaux d'Holbein, pour pouvoir développer les écoles catholiques de son pays. L'honorable Sir C. B. de Boucherville, ancien Premier Ministre, et à sa mort Sénateur et Conseiller législatif, était Tertiaire, et vivait selon la règle du Tiers-Ordre. Sa charité était proverbiale. La délicatesse de son grand cœur le portait vers ceux qui sont habituellement oubliés, les pauvres honteux, les riches tombés. Il était très simple dans sa piété. Pendant un jour d'une grande tourmente électorale, alors qu'on le cherchait pour lui annoncer la victoire, on le trouva dans l'église faisant son chemin de la croix.

Vous direz: Mais certains de ces individus avaient joué un rôle très utile à la société avant leur entrée dans le Tiers-Ordre. Mais n'a-t-on pas souvent reconnu qu'après qu'ils furent Tertiaires, leurs succès avaient été plus grands et plus durables.

Enfin, au Canada, et je termine, la société a-t-elle bénéficié du Tiers-Ordre ?

Ici, comme ailleurs, l'œuvre par excellence du 1er Ordre de Saint François a toujours été la diffusion et la culture du IIIème Ordre.

Or, depuis l'arrivée au pays des colons français, jusqu'à la cession de la colonie à l'Angleterre en 1760, le Tiers-Ordre n'eut pas le temps de s'étendre suffisamment pour produire des fruits sociaux très marquants, vu que le 1er Ordre, après